

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En toda España. 1.º trimestre 0'15
ANUNCIOS
En 1.ª plana. 0'15 cts. palabra.
En 2.ª y 3.ª 0'25 líneas.
En 4.ª 0'10 líneas.

Redacción, Administración & Imprenta
POLO DE MEDINA, 8

Todo suscriptor que comienza la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, le recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

Franqueo concertado

Notas del día

Observamos este año que se ha adelantado el periodo emigratorio.

Es verdad que hace años no ha apretado tan de firme el calor en este mes de Junio, que ya ha pasado a la historia.

En las familias ha entrado de lleno el resobadísimo tema de las expansiones playeras.

Unos por que sufren erupciones cutáneas, otros porque los niños adelgazanó no le pueden romper los dientes; en fin, unos por fias y otros por nefas, lo cierto es que nunca falta justificación para esta fuga estival.

No es argumento suficiente el carecer de dinero; para eso están los amigos y nuestra admiración por los ingleses.

Convergamos en que esto del verano tiene mucho de ficción social y que se cotiza muy alto el «qué drán».

No negamos nosotros que son muchos los que al contar, como cuentan, en medios sobrados para el verano, busean, como es lógico, el tedio de guarecerse de estos insostenibles calores; pero es también innegable, que para muchos es un calvario que difícilmente ha de poder sobrellevar en la hora de hacer frente a los compromisos que surgen al retorno.

Hace cuarenta años la humanidad padecía las mismas enfermedades y sin embargo eran contadísimas las familias que se permitían que para la generalidad constitua un lujo.

Reconocemos que es tentador eso del biller barato, la habitación amueblada alcance de todas las fortunas, y sobre todo ese remojón en la playa, por el cual suspira hasta el hombre de condición más modesta; pero la virtud está en eso; en resistir la tentación, cuando la caída; segura, y la caída en este caso empesarse en que sin el remojón sabido no es posible la vida.

Se dice de esto es «un puntalico que se pone a la vida» y «que comer aquí comer allí, todo es comer»; pero luego el puntal se cae y se ingestan hasta las algas.

Habría por que supondrá que estas líneas consolatorias que nos damos ante la evidencia de que no podremos remojarnos en las azules ondas del mar latino, ni contarnos (viva la curullería) la magistral aparición del astro rey, que nos vía sus cariñosos besos, rielando sobre las rizadas olas. Pero no hay; lo decimos para dar alguna deon a esos que al marcharse empuca del viento fresco nos miran encima del hombro, con aire apasivo, como diciendo: ¡Pobrillos!

Por lo más, cada cual puede hacer de capa un bañador; y, bella es vida.

COSAS

El periódico inglés «The Times» hace un edio de la situación de los ejércitos en el actual momento, y como rmen dice:

«Aún hemos podido contrarrestar ofensiva alemana en Occidente la defensiva turca en los Dardanos, en tanto que nues-

tra aliada rusa no prospera tampoco.»

Que es precisamente lo que venimos diciendo los que sin ser francófilos ni germanófilos, juzgamos por hechos reales.

Pero nuestros francófilos les llevan la contraria a los ingleses negando todo eso; son más papistas que el Papa.

Para verdades el tiempo. («The Times».)

En cambio, los latinos, somos más fantásticos.

«Le Temps» dice: «Después de once meses de guerra la dominación mundial no se ha realizado. Servia está victoriosa y Alemania y Austria-Hungria luchan inútilmente en todos los frentes. En el mar está bloqueada la escuadra alemana. Es la época de la decadencia y del deshonor de los imperios centrales.»

Esto es lo que les gusta a los francófilos; pero véase como se dá de bofetadas con lo que dice el otro aliado más reflexivo y más ecuanímo.

También podemos decir que para fantasías el tiempo. («Le Temps».)

El crítico militar inglés coronel Repington habla de la situación en Inglaterra y dice:

«El servicio obligatorio satisfará a muchos a quienes afecta la reforma. Existen millares de hombres en Inglaterra que se apresurarán a tomar las armas en cuanto se enteren de que son necesarios sus servicios.»

Paréceme que no anda muy en lo cierto el amigo ese.

Tres meses lleva Kitchener enterando a los ingleses de que son necesarios sus servicios, y miren qué resultado dará que se tiene que implantar el servicio obligatorio para que se curen de la sordera.

No se moleste, Repington, no se moleste. Establezcan ustedes el servicio obligatorio porque si no Lloyd George y Kitchener se van a quedar afónicos a fuerza de dar voces en el vacío.

El emperador de todas las Rusias ha marchado al frente de batalla.

Dice la prensa moscovita que vá

a animar a los soldados y a presentar el curso de las operaciones.

Pues al darle cuenta de lo que vá a ver, han debido cantarle aquello de

«Siempre pa atrás, tú lo verás»...

Ahora, que eso sí; con una barbaridad de estrategia.

CH.

Carnet de modas

Las blusas de lencería

Es la blusa en todo tiempo una prenda utilísima, algo así como una parte esencial del equipo femenino, por modesto que sea.

La blusa va bien con cualquier clase de falda y constituye la nota más práctica é indispensable: es cómoda, fresca, viste bien y presta al busto cierta gallardía difícil de obtener con cualquiera otra prenda, puesto que sin imponer la línea, permite una libertad de movimientos completa, adaptándose a ellos admirablemente.

Pero aparte de esta ventajas que convienen a toda clase de blusas, tienen las de lencería y en general las blusas propias del verano, la preciosa cualidad de no impedir la transpiración, inconvenientes que generalmente no presentan las de color. Además estas blusas se recomiendan por la facilidad de su limpieza, pues se lavan y planchan en pocas horas y quedan siempre nuevas, razón por la cual hacen que las prefieran todas las mujeres.

La sobriedad es la característica de los modelos que se llevan este año, todo al contrario que en temporadas anteriores; el principal motivo de ornamentación en las blusas de ahora, son los pliegues y las hileras de puntos abiertos a modo de ojitos, rebordeadados de seda de color.

En cuanto a la forma, la orientación preferida es la que se aproxima más a una pechera masculina guarnecida con multitud de pliegues rectos y estrechitas. La espalda va montada sobre una especie de canesú sencillo, al cual va unido el gran cuello abierto en forma V. de linón generalmente.

Las mangas son rectas y no muy amplias, terminando en un puño plisado y punteado.

Dentro de la forma dominante de pechera de camisa masculina

cabe una gran variedad, acortando los pliegues y dejando libre la parte inferior del delantero, que se adorna con moteado abierto de sencillo y rectangular dibujo.

Un modelo, muy masculino y muy llevado también, es el que semeja una chaqueta de hombre, regularmente corta, cerrada por delante con una sola hilera de botones, adornando con dos tablas el delantero, bolsillos en lo alto del pecho y sujeta al talle por sencillo cinturón. El cuello es constante para todos los modelos.

La tela empleada de preferencia para estas chaquetas-blusas es de color keshi ó azul Francia, y esta prenda es utilísima para viaje.

Viscondesa de Revilla

París, Junio de 1915.

REGLONES GORTOS

Los exploradores

Otra vez vuelvo a salir a la palestra, con el tema «Hay que fundar los exploradores en Murcia», y casi estoy en la creencia de que esta vez no me he de retirar del circo como gladiador vencido.

Aquí hacía falta un hombre; y ese hombre, que tiene que ser todo voluntad y energía y que tan difícil nos era encontrarlo, ya lo tenemos. Solo nos resta que nos dé el tan deseado «sí» y nos conteste con el lema de los exploradores: «Siempre adelante».

De él ya hemos conseguido, cuantos simpatizamos con la idea, que como presidente del Tiro Nacional nos conceda el salón de la planta baja de dicha sociedad para que el sábado a las seis de la tarde celebremos una reunión.

A ella, es seguro que acudirán un buen número de amantes de esta benemérita institución, porque con su presencia darán una prueba de patriotismo, respondiendo públicamente al entusiasmo que se ahoga en los pechos de nuestros pequeños cuando vieron desfilar por nuestras calles, garridos y marciales, esas patrullas de jóvenes exploradores cartageneros que hace poco nos visitaron.

Hay que hacer patria; hombres de provecho para la sociedad y para sí mismos; y más que todo hay que criar hombres robustos para

que desaparezca el imperante raquitismo de la raza.

A los muchachos hay que enseñarles muchas cosas prácticas que pueden serles de gran utilidad en la vida para valerse por sí solos, y esta educación sumamente agradable, higiénica, moral y patriótica que recibe el explorador despierta y aguza las facultades haciéndole adquirir hábitos de atención y aptitudes para hacer frente a los problemas vitales que se les presentan mas tarde.

En suma, como decía al principio, cuantos sientan entusiasmos por la institución patriótica de los exploradores en Murcia, deberán acudir el sábado al Tiro Nacional, haciéndose cargo los que tienen hijos que solo tienen esta asociación a formar en los jóvenes su carácter, en la edad en que más fácilmente se puede ajustar, a fin de que por su propio impulso sean buenos hijos, buenos hermanos, buenos amigos y buenos ciudadanos.

J. P. A.

REVISTA MERCANTIL

Situación agrícola del mercado

Trigos y harinas

Se presenta el verano con temperaturas caurosas excesivas, en determinados días y horas, que preceden a las tempestades que frecuentemente surcan el horizonte.

El negocio de trigos, como consecuencia de la proximidad de la cosecha, de cada día está más paralizado, pues los almacenistas y fabricantes se abstienen todo lo que pueden de comprar, confiando en que la baja ha de llegar muy pronto, puesto que no han de tardar muchos días en presentarse al mercado los trigos nuevos.

Como por otra parte en Barcelona había bastantes existencias de trigos extranjeros y además en los mercados americanos se ha iniciado la baja, la Lonja de Barcelona apenas hace operaciones con trigos del país, limitándose a dar salida a las existencias que tienen los almacenistas.

Harinas

Fuerte especial, de 18 a 19 pesetas los 100 kilos.

Entrefuerte, de 47'00 a 48'00 id. id.

Primera blanca, de 46'00 a 47'00 id. id.

Segunda fuerza, de 45'00 a 46'00 id. id.

Terceras, de 40'00 a 41'00 idem idem.

Vinos y alcoholes

Los continuos temporales que toda la primavera han tenido con constante humedad los viñedos, si bien han sido convenientes para la vegetación hasta el punto de que hoy se hallan con una lozanía como pocas veces vista, en cambio han dado margen a que se haya creado una atmósfera húmeda y que calentada con el sol se haya formado un ambiente muy favorable para el desarrollo de las plagas criptogámicas, que tanto atacan a la vid.

La invasión del mildiu y blackrot está tomando gran incremento tanto en Francia como en la Argelia é Italia y desde hace unos días, que hizo su aparición en España, no han cesado de presentarse nuevas manchas en las regiones vitícolas y hay grandes extensiones invadidas en Calahorra, La Mancha, Navarra; y en Aragón, sobre todo están todas las partes bajas ya invadidas y con caracteres de devastación como no se recuerda desde hace muchos años.

El ataque han sido tan fulminante y tan intenso que en pocos días han quedado las hojas y brotes marchitos y lo que todavía es peor, en muchos viñedos han quedado las uvas sin granos, carcomidos los racimos y hasta se ha caído en muchos sitios al suelo.

La cosecha de uvas está pues en gran peligro, si pronto no varían las favorables circunstancias que la determinan y propagan, teniendo noticias de que ya hay viñedos que se han abandonado por considerar ineficaces todos los tratamientos que se les han aplicado y pudieran aplicárseles.

Aceites

El tiempo para el olivar no puede mejorar, y buena prueba de ello es la gran cantidad de flor, muerta ó cadillo con que están poblados los olivares en todas las regiones de la Península, siendo tan abundante como pueda apeteerse y hasta el punto de que su peso hace desmayarse a muchos árboles por el exceso de carga que tienen que soportar.

Ya en muchos sitios ha comenzado a cernerse la flor y al desprenderse, se deja a la vista la oliva, que por cierto aparece fuertemente agarrada y con un aspecto de sanidad grande.

Las noticias y las apariencias son pues, de una buena cosecha de aceitunas, y aunque la negrilla y gusano no han hecho su aparición por ser pronto, por mucho que estas plagas puedan dañar, no merman como en otros cultivos la producción en gran proporción.

Pero si la cosecha de aceite se presenta por ahora abundante, en cambio los precios a que se vende tan rico caldo, no pueden ser más desventajosos para el cultivador, siendo el producto agrícola que más perjuicios ha recibido con la guerra, puesto que, anulada la exportación, no hay más consumo que el de la Península y este no llega a alcanzar ni con mucho la cifra de la producción; proceda el exceso en los mercados é impidiendo toda mejora de precios.

Per eso, en las plazas principales de este artículo que son las de An-

El polizonte encendió entonces una cezille, acercóse a la chimenea y quemó la misiva.

Después dijo al ayuda de cámara, con tono algo imperioso:

—A ver el dominio.

El criado desató el savoritorio y puso ante los ojos del detective un dominio negro y escarlata.

Vernet lo observó atentamente, y repuso con marcada brusquedad:

—Diga usted a su amo que seguiré sus instrucciones al pie de la letra.

Al salir Vernet de la casa, vió grabado en una placa el nombre de A. Warburton.

—¡Ah!—dijo para sí,—mis servicios rezan con el dueño de la casa. Y lo más «gracioso» es que me deja en negociaciones con un criado suyo.

—Quiz s sean indispensables todas estas precauciones por tratarse del buen nombre de una mujer.

—Pero no se hará esperar el día—continuó Van, prosiguiendo su soliloquio,—en que tú, Warburton, te presentes ante mí sin dominio y se tendrás la ridícula pretensión de hacer a

—Perfectamente. ¿Y está usted seguro de que no me retrasaré para el asunto de las once?

—No tiene usted más que ver a «esa» señora, recibir sus instrucciones y marcharse.

—O sea que no habrá que lamentar dificultades, pero, la verdad, hubiese preferido entenderme con asesino ó duendes mejor que con faldas.

Y Ricardo Stanhope salió de la oficina para ir a ponerse el disfraz que, dicho sea de paso, parecía guardar en el fondo de sus pliegues blancos y rojos el misterioso porvenir de su dueño.

Dejémosle ahora, y, siguiendo los pasos de Van Vernet, entre con él en el umbral de la morada de los Warburton.

Orucemos la entrada y penetremos en el vestibulo, que es de mármol riquísimo, con sus muros oñados de oro viejo é hermosos cuadros de los mejores maestros.

Vense mesasuntuosas, estatuas y bajos relieves que dan extraordinaria magnificencia a la estancia.

En la antecámara se halla un criado con lujo a libre, el cual, asociado, al parecer, responde a Vernet en estos términos:

dalucia, las cotizaciones en vez de subir descendiendo de semana en semana, habiéndose vendido el aceite bueno, en color y olor a 10'52 pesetas arroba de 11'50 kilos, y a 10'50 la clase endeble.

Ganadería

Por muy buenos que estén los pastos y la cría pueda hacerse económicamente y de ella se obtengan grandes y productivos beneficios, como el ganado que en España se produce es todo necesario para el consumo nacional, cual quiera que sea la exportación que se haga ha de producir un déficit y provocar una carestía en dicho artículo.

De seguir este tráfico este verano, como es su propósito, no quedará en España ni una res vacuna.

A esto se debe el alza que en los mataderos ha experimentado esta carne, cotizándose en Madrid por los abastecedores: Toros, de 176 a 178; cebones, 1'98; vacas, 1'78; a 1'88 kilo de canal.

En cambio el ganado lanal ha bajado, pagándose los corderos a 1'80.

Consejo Provincial de Fomento

Bajo la presidencia del Sr. Comisario régio, Excmo. Sr. D. Gerónimo Ruiz Hidalgo, celebró su sesión ordinaria ésta corporación el 28 del pasado mes.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de un oficio del Consejo Superior, en el cual manifiesta á esta Junta, que considerando muy justa la reforma solicitada por éste Consejo, de la Ley vigente de plagas del campo, la había propuesto al Excmo. Sr. Ministro de Fomento, con el fin de que pueda emplearse en beneficio de la ganadería la parte alícuota con que esta contribuye para la formación del fondo á que hace referencia el art. 17 de la mencionada ley.

El Consejo quedó enterado de la comunicación que con fecha 16 del corriente se remitió al Consejo Superior, recordándole la moción que esta Junta le elevó al 13 de Abril último y en la cual se exponía el programa que, á juicio de esta Corporación, debía seguirse para la aplicación de la Ley de plagas é inversión de las cantidades recaudadas durante el 9.º semestre del año anterior.

Fué examinada una instancia presentada por varios individuos de la Junta directiva de «La Regeneración Agrícola de Villanueva del río Segura», solicitando del ministro de Fomento un equipo para fumigaciones por el ácido cianhídrico, en vista de los estragos que el «piojo rojo» causa en los naranjos y limoneros y teniendo en cuenta que los pequeños propietarios de aquella localidad se ven en la imposibilidad de combatir á la mencionada plaga, por no poder comprar un equipo, dado el precio tan elevado que tienen, y no serles posible tampoco alquilarlos á los industriales que á ello se dedican, por exigirles precios excesivos.

Esta instancia es una demostración del acierto que tuvo el Consejo de Fomento al proponer al Superior la adquisición, con el dinero del impuesto de plagas, de un equipo de fumigaciones por el ácido cianhídrico, para cortar la explotación de que son objeto los pequeños agricultores por parte de los industriales que se dedican á alquilarlos, y entendiéndolo así, á pesar de que no se presentó dentro del plazo que señalaba la R. O. de 19 de Diciembre de 1914, ni acompaña las certificaciones que determina la misma, acordó el Consejo elevarla al Superior como una prueba, concluyente de la imperiosa necesidad que siente ésta provincia, porque se apruebe á la mayor brevedad la moción que éste Consejo le elevó en 13 de Abril úl-

timo y cuya segunda parte comprende el presupuesto necesario para la adquisición de un equipo para fumigaciones.

Se dió lectura á una comunicación de la alcaldía de Cehégín, manifestando que en los viñedos de D. Ramón Melgares, situado en el Llano de los Pinos de aquel término municipal, se ha presentado una enfermedad que se supone sea la «Piral» y que amenaza ocasionar graves perjuicios á los demás viñedos colindantes. Dicho oficio fué trasladado al señor Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico, conforme lo dispuesto en el art. 4.º de la Ley de plagas, el cual pidió autorización á la Dirección general de Agricultura para girar la correspondiente visita.

Se acordó apoyar lo propuesto por el Consejo de Fomento de Lérida, respecto á que no se autorice el sacrificio de reses menores de cuatro años, para evitar, que á causa de la escasez de ganado, aumente extraordinariamente el precio de la carne.

Igualmente se acordó adherirse á la campaña que propone el Consejo de Barcelona, para conseguir que el Gobierno facilite la adquisición de la Nicotina, ya que, como insecticida, se hace necesario para combatir determinadas plagas que tanto perjudican la agricultura de nuestro país.

Finalmente se acordó dirigirse al Excmo. Sr. ministro de Fomento en súplica para que disponga que en los certámenes y exposiciones, cuya finalidad sea premiar los favorables resultados obtenidos por los estudios y trabajos que realicen los ganaderos en la cría, desarrollo y perfeccionamiento de los ganados, formen parte de los jurados en concepto de vocales como delegados del Consejo de Fomento de la provincia donde actúen, el representante en dichos Consejos de la Asociación de Ganaderos y el Inspector de higiene pecuaria provincial.

Terminado el despacho ordinario hizo uso de la palabra el Sr. Salmerón, haciendo notar al Consejo que apesar de haber dicho la prensa que en días anteriores traía el río Guadalentín gran caudal de agua, no ha llegado una gota al canal del Regueron, por lo que suponía que, de ser ciertas las noticias publicadas en los periódicos tenían cerradas las compuertas de la presa de Totana y, como consecuencia, se había ido el agual mar por el canal de derivación de Totana y á orillas del Cuadalentín y Regueron.

Propuso el Sr. Salmeron, y fué acordado por el Consejo, dirigirse al Sr. Ingeniero jefe de la División Hidráulica del Segura, solicitando depurase lo ocurrido, para que, si la falta de agua en el Regueron ha sido motivada por estar las com-

puertas cerradas, dé las órdenes oportunas con el fin de que en lo sucesivo puedan aprovecharse por los agricultores de la Ribera baja las aguas sobrantes del río Guadalentín.

Y no habiendo más de que tratar el Sr. Presidente levantó la sesión.

Sección de tribunales

LAS CIEGAS PASIONES.

Este hombrecillo rojo y amojamado que se sienta en el banquillo, ha narrado los hechos con voz cortante y exenta de emoción que se filtraba por entre sus encías desdentadas; y haciendo breves pausas para que descansaran sus pulmones roídos por la tisis, nos lo ha contado todo. El, Antonio Medina Cortés, más viejo por sus años de bárbaro trabajo en las entrañas de las minas que por sus años de vida tenía una hija llamada Candelaria, que aún no había visto quince primaveras. Amaba á esta criatura con ese amor mezclado de egoísmo con que suelen amar los enfermos y los viejos á los jóvenes y á los fuertes, Un día, Pedro Guerrero Ruiz puso sus ojos en la niña; después vertió en sus oídos esos misteriosos conjuros que embrujan á las niñas casaderas robándole el color y la alegría, y una noche de Marzo, hace dos años, la robó de su casa, con intención, según él de casarse con ella. El golpe fué cruel para el viejo que sintió que en su pecho se alzaba otra pasión bravia, un odio ciego contra el hombre que le había robado su felicidad. ¿Trató entonces, sin resultado, de conseguir que aquel hombre contrajese matrimonio con su hija para reparar su deshonra? ¿Se opuso, por el contrario, á esta unión aborrecida queriendo así vengar su desgracia con la de la de los enamorados? Al llegar á este punto sus razones son contradictorias, sus palabras confusas y parece como si un gran dolor ó un gran remordimiento se asomase á sus ojos que se revuelven angustiados como dos alimañas perseguidas entre unos matorrales.

Lo cierto es, que dos meses después, el 18 de Mayo de 1913, Pedro que seguía viviendo con Candelaria, se encontró con el padre de esta en la calle de Pompeyo, de La Unión de donde eran vecinos. Se detuvieron. Medieron escasas palabras. De pronto el viejo descargó una tremenda puñalada sobre el pecho del joven que exclamó «¡Me has muerto!» y disparó un arma corta de fuego que llevaba con la que no hizo blanco.

Al día siguiente aquella pobre niña víctima de tan contrarios amores, veía morir en una cama del Hospital á su amante sin poder maldecir al homicida.

Ayer se ha visto la causa ante el Jurado de La Unión. El Abogado Fiscal señor Sanz ha solicitado en brillante informe un veredicto de culpabilidad contra Antonio Medina Cortés por considerarlo autor de un delito de homicidio con la atenuante de arrebató y obcecación. Defiende á éste el señor Llanos que con su habitual habilidad ha tratado de demostrar la inocencia de su patrocinado.

El Jurado ha dictado un veredicto de inculpabilidad y la Sala ha puesto en libertad inmediatamente al procesado.

Francisco di Sorvia.

30 Junio 1915.

En el Círculo conservador

La jefatura de Dato Los asistentes

30.—A las 11'15 n. A la hora anunciada se celebró el acto de tomar posesión de la presidencia del Círculo Conservador de Madrid don Eduardo Dato. El local estaba completamente lleno.

Dato ocupó la presidencia teniendo á su lado á los señores González Besada y Sánchez de Toca. En el salón se encontraban los ministros y numerosos diputados y senadores.

Se leyeron muchas adhesiones. Entre presentes y adheridos había 104 diputados y 28 senadores. No asiste al acto ningún diputado maurista.

Tampoco asiste el Sr. Cierva.

Discurso de Besada

Después de abrir el acto bizo uso de la palabra el presidente del Congreso.

Afirmó que al depositar el rey la confianza nuevamente en Dato, el partido conservador le tuvo ya como jefe.

Elogia los sacrificios y la abnegación de Dato.

Le llama el caudillo indiscutible del partido.

Excita á determinadas personalidades á realizar sacrificios para constituir una férrea organización del partido conservador.

Dedica un sentido párrafo á enaltecer la memoria de Maura.

El Sr. Besada es muy aplaudido.

Discurso de Sánchez Toca

El presidente del Senado es muy aplaudido al levantarse á hablar.

Agradece el haber sido nombrado presidente de la Alta Cámara.

Elogia la memoria del general Azañaga á quien tantos y tan valiosos servicios deben la Patria y el partido conservador.

Dice que la proclamación de la jefatura de Dato estaba en la mente de todos.

Elogia la patriótica labor que ha realizado desde la presidencia del Consejo.

Dice que en los momentos actuales el patriotismo impide á todos quebrantar la disciplina de los partidos.

Habla del actual conflicto y de la neutralidad de España y deduce que el único que puede mantenerla como es necesario es el actual gabinete.

Hace constar que este Gobierno

no engendra sentimientos de odio. Lancher Toca es muy aplaudido.

Discurso de Dato

Al levantarse á hablar el jefe del Gobierno es ovacionado.

Comienza diciendo que le conmueve el espectáculo.

Dice que él es el menos indicado para la jefatura del partido, pero la acepta por patriotismo, sacrificando su salud, su comodidad y su trabajo profesional.

Refiere á los cambios de jefaturas de los partidos y dice que estos se hicieron siempre seguidos de desmembraciones.

Recuerda que cuando Maura fué elevado á la jefatura no le acompañaban Besada, Bugallal, Esteban Collantes y otras personalidades del partido conservador.

Dedica á don Antonio Maura un recuerdo cariñoso.

Excita á que se olviden los agravios y dice que con los brazos abiertos admitirán á cuantos quieran entrar en el partido.

Dice que en los momentos actuales se imponen la abnegación y la prudencia.

Recuerda la labor de los conservadores dentro del régimen constitucional.

Censura la petición hecha por las minorías liberales y dice que las únicas dificultades que encontró el Gobierno en su gestión fueron provocadas por las campañas políticas relacionadas con el exterior.

Expone sus anhelos de llegar á la paz quedando incólumes el honor y los intereses de la Patria.

Termina vitoreando á España y al Rey.

Dato fué ovacionado y recibió muchas felicitaciones.

Consejo de ministros

(Por Telégrafo)

En la Presidencia

30.—A las 11'15 n.

A las diez de la noche se reunieron los ministros para celebrar Consejo.

En él se cambiarán impresiones sobre el acto del Círculo conservador, se tratará de la cuestión exterior y se despacharán numerosos expedientes.

Lo tratado

En el Consejo despacháronse numerosos expedientes.

Se acordó el indulto del reo de pena de muerte de Zaragoza.

El ministro de la guerra notificó que el general Primo de Rivera había retirado su dimisión de la presidencia del Supremo de Guerra.

Se aprobaron numerosas obras.

La Firma

(Por telégrafo)

Guerra

30.—A las 11'15 n.

El ministro de la Guerra puso á la firma del Rey bastantes decretos.

Entre ellos figura uno nombrando consejero de Guerra y Marina á don Luis Maquena.

En Melilla

(Por telégrafo)

Nuevas posiciones

30.—A las 11'15 n.

Un telegrama oficial del general Jordana dice que han sido fortificadas las nuevas posiciones.

El total de bajas en la operación de ayer, ha sido: dos soldados de ingenieros heridos levemente y uno grave.

Muertos hubo cuatro de la jarka amiga.

Ha quedado dominada la llanura de Caret, impidiéndose las tropelías que realizaban los rebeldes en las kabilas amigas.

Una boda suspendida

(Por telégrafo)

La Srta. Beltrán de Lis

30.—A las 11'15 n.

Para esta mañana á las once estaba anunciada en la parroquia de la Concepción la boda de la señorita Margot Beltrán de Lis, dama particular de S. A. R. la Infanta Isabel, con el capitán de Artillería don Andrés Zaforteza. A esa hora el templo de la Concepción estaba totalmente ocupado por los invitados, entre los que figuraba toda la aristocracia madrileña.

Momentos antes de las once llegó el novio á la iglesia.

El tiempo pasaba y la novia no hacía su aparición en la iglesia.

Se enviaron recados y algún tiempo después se recibió la noticia de que la boda tenía que suspenderse por que la señorita Beltrán de Lis se había puesto repentinamente enferma y tenía que guardar cama.

Muchos invitados y el novio marcharon al domicilio de la novia.

El suceso originó los naturales comentarios.

D. Cándido Lara

(Por telégrafo)

Su entierro

30.—A las 11'15 n.

Esta tarde se ha verificado el entierro del popular empresario madrileño y senador vitalicio don Cándido Lara.

El fúnebre acto constituyó una imponente manifestación de duelo.

Figuraban en la presidencia la familia, el presidente del Senado, representación del Gobierno, Romanones y otras personalidades.

En el acompañamiento iban numerosos diputados y senadores y numerosos escritores y artistas.

Junto al féretro alumbaban porteros del Senado y dependencias del teatro Lara.

Los artistas de Lar dedicaron á su antiguo empresario una hermosa corona.

La guerra europea

(Por telégrafo)

En Francia y Bélgica

Parte de París.—(Inconcluso.)

Ataques rechazados.

30.—A las 11'15 n.

El último parte oficial de París dice que en Arras contra el violentísimo cañoneo de artillería alemana.

Las tropas aliadas realizaron nuevos progresos en castillo de Carleur y en la tabeja roja.

Al Este de Metz rechazaron los alemanes.

Fueron fácilmente rechazados.

En la parte oriental

Informes rusos.—(Ataques rechazados.)

Dice el parte oficial Petrogrado que en Chawit fueron rechazados los alemanes.

Continúa el fuerte ataque austro-alemán en el río Iprabeug. Los rusos rechazaron los ataques en Tomaszow. Han fracasado los tentos que realizaba el enemigo para obligarnos á una retirada ordenada.

—Sí; el señor Warburton está en casa, voy á anunciarle su visita.

Al quedarse solo, pasó Vernet la mirada á su alrededor, admirando el fausto de la estancia. Qué lujo tan extraordinario.

Una puerta entreabierta permitía ver la biblioteca notable por todos conceptos, por la riqueza de los detalles y la profusión de los libros.

En fin, allí donde dirigía la vista, observaba todo cuanto se tiene por antiguo, raro, bello y costoso: tapices y bronces; cuadros, divanes, sillera, todo respiraba suntuosidad y esplendor.

Vernet se decía para sí:

—Esto es lo que cuadra con mi gusto. Este señor Warburton debe ser un sibarita y un hombre feliz...

En aquel momento salió un ayuda de cámara, sonriente y obsequioso, que llevaba en su diestra una bandeja dorada, en la cual se veía una carta, y en la izquierda un paquete envuelto en seda negra.

—¿Es usted el señor Van Vernet?—preguntó algo inseguro.

—Sí.

—Pues entérese de esta carta.

Y el criado acercó la bandeja á Vernet.

Entre confundido y admirado, cogió Van la carta, la abrió y leyó lo siguiente:

«Caballero:

»Es tan delicado el asunto de que se trata, »por su misma naturaleza; que nos interesa mutuamente guardar el secreto de nuestra identidad, al menos por algún tiempo.

»La investigación que tiene usted que efectuar afecta á la fama y reconocida honorabilidad de una señora cuyo nombre es muy conocido.

»Sírvasse usted venir á esta casa mañana por la noche y le proporcionaré lo que necesita.

»La adjunta tarjeta servirá para su acceso á mi morada.

»Mi criado enseñará á usted el dominio por el cual me reconocerá. En el momento oportuno »daré á usted detalles sobre su gestión.

»Haga el favor de destruir esta carta en presencia de mi criado.

»A. W.»

Después de leer la extraña epístola, quedóse Vernet pensativo hasta tal punto que dió lugar á cierto ademán de impaciencia del criado.

En el Caucazo.—Turcos rechazados.

El parte oficial de Rusia comunica que en el Caucazo atacaron los turcos las trincheras de Oly. Fueron fácilmente rechazados.

El archiduque Federico.—Visita a Lemberg.—General condecorado.

Dice el parte oficial de Viena que el generalísimo de las tropas austriacas visitó Lemberg.

El Archiduque Federico tuvo un recibimiento entusiástico. Los soldados lo aclamaron.

El Archiduque condecoró al general Emmeli que dirigió la operación para reconquistar la plaza.

Ascenso de Mackensen. Dice un telegrama de Amsterdam que el emperador de Alemania ha ascendido a feld mariscal Mackensen.

Italianos y austriacos

Partes de Roma.—La campaña de invierno.

El parte oficial de Roma no dice nada nuevo de la campaña.

Hace constar que el Estado Mayor italiano ha comenzado a realizar los preparativos para la campaña de invierno.

Table with lottery numbers: 395 848 441 940 296 138 639 698 586 934 480 885 086 670

Losigos del Arbol

Ayer, si estaba anunciado, celebró su fiesta, aprobándose lentas y cambiándose impresionantemente de planes fuertes, que van de poner en vigor a la impremura.

Hablóse jedó aprobado que cuando el co de fondos lo permitiese se in guias ilustradas de Murcia, resaltar lo notable de blación, itinerarios etc. para fotar el turismo.

Tratóse tñén de celebrar fiestas del Arbol entre ellas una en un paraje llamado de la sierra de la Fuena, en el próximo otoño.

VERANERISTOCRATICO

Se alquila re-Minguez, vistas al mar, n amplitud. Hay otra economía

Razón: Santonio, núm. 12. Murcia.

Natalicio

Ha dado a luz una hermosa niña la esposa del comerciante de plaza nuestro amigo don J. Fernandez Sanchez, a quien titamos como también a sus abs, entre ellos a nuestro buen go don Juan Fernandez Lopez.

Enfermo

Se encuentra gravemente enfermo en la erca, donde actualmente res el Ordenador del Cuerpo Administrativo de la Armada, Excmo Sr. D. Antonio Prieto.

Le deseamos pronto restablecimiento.

Veran Fresco

en el cent de Murcia Baños de in Antonio

Con todos los adelantos modernos.—Higiene, fort, limpieza. Fuensanctum. 4.

Telefonos

Telefonos rpidos y detenidos en esta Oficina

De Cartagen para Dolores Ruiz Saez, desocido.

Requisitoria

El Juzgado militar del regimiento de Segovia, nú. 20, dicta requisitoria llamada al soldado Enrique Marin Aras.

Concurso

La Universidad Literaria de Valencia anuncia concurso para proveer entre bachilleres dos plazas de auxiliares de ceteraria, vacantes en dicha Unirsidad.

Defunción

Esta mañana h fallecido en este Hospital la anciana Francisca Leal Armero, de 70 años, que no hace muchos dias fué propellada por una burra en la calle de Tomás Maestre.

Descansen en pala desgraciada anciana.

Desgracia

Esta tarde ha ocurrido una desgracia en el colegio niños de la calle de Salart.

Estando jugando el niño de 3 años Francisco Péz Tomás con otros de su edad, tuó la desgracia de caerse por la escera, rómpiendose el brazo izquierdo.

Conducido al Hospital, fué curado por el médico de guardia, el que apreció la fractura completa del brazo izquierdo.

Petición de mano

En Cartagena ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Mercedes de la Cusa, hija del reputado médico don Miguel Angel, para nuestro distinguido amigo el sub-delegado de Farmacia de aquella población don Agustín Malo de Molina.

Por adelantado envamos nuestra enhorabuena a la enamorada pareja.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en su casa, tiene leche de un mes, edad 24 años. Darán razón en el lugar de Nenduermas, preguntando por la mujer de Salvarete.

BOLETIN RELIGIOSO

JULIO 1915

VIERNES II

La Visitación de Nuestra Señora, Santos Otó, Longinos y Simeón, mr.

VELA Y ALUMBRADO

Die 2.—En San Antolin por don Ciano López Hartado.

Die 3.—En la Merced por doña Josefa Chapuli y don Luis Ayuso.

Melilla

(Por telegrama)

Sumisión

1.—A las 3'35 t. Un telegrama oficial de Melilla da cuenta de que los principales jefes de Garet ha llegado a las posiciones españolas demandando perdón.

La Firma

(Por telegrama)

Gobernación

1.—A las 3'15 t. El ministro de la Gobernación puso a la firma del Rey numerosos decretos de escaso interés.

Entre los firmados figura uno concediendo Excmo al Ayuntamiento de Almansa.

La Infanta Isabel

(Por telegrama)

De viaje

1.—A las 3'15 t. La Infanta Isabel emprenderá el próximo lunes su viaje de verano por el Norte.

Primeramente marchará a Valladolid, seguirá a León y llegará luego a Asturias, visitando los pueblos principales.

Consejo en Palacio

(Por telegrama)

Llegada del Rey

1.—A las 3'15 t. Esta mañana llegó el Rey a Palacio procedente de La Granja.

Le acompañaba un ayudante. Poco después llegaban a Palacio los ministros para celebrar Consejo.

La Jefatura de Dato

El jefe del Gobierno pronunció su acostumbrado discurso resumen.

Trató especialmente del acto celebrado en el Círculo conservador.

Dijo que apesar de su resistencia le habían nombrado jefe del partido conservador.

Detalló cuanto ocurrió en la reunión del Círculo.

Hizo constar al Rey la existencia de un nuevo partido que se titula Maurista con programa y procedimientos propios, del que forman parte personas muy respetables que hasta Octubre del pasado año permanecían en el partido liberal conservador.

Mostró la confianza de que la prensa y los hombres públicos le apoyarán para mantener la neutralidad.

Otros asuntos

Refirieronse luego a la reunión celebrada por los jefes de las minorías liberales y la nota publicada acerca de lo tratado en esa reunión

Manifestó que le han anunciado la visita para entregar la nota.

Anunció Dato que próximamente se abrirán las ventanillas del Banco de España para la suscripción de las Obligaciones del Tesoro.

Expresó su satisfacción por el mejoramiento del crédito, el alza de los valores y la aceptación que obtienen los billetes y la moneda española.

Regreso del Rey

El Monarca, después de almorzar en Palacio, regresó a La Granja.

El lunes volverá a Madrid.

Delaraciones de Cierva

(Por telegrama)

Sobre el acto del Círculo

1.—A las 3'35 t. Interrogado el exministro de la Gobernación don Juan de la Cierva acerca del acto celebrado en el Círculo conservador, dijo que nadie le habló de la reunión del Círculo hasta ayer, en que incidentalmente un amigo le visitó y le dijo que se trataba de proclamar jefe al señor Dato, pero no le invitó al acto.

A las cuatro de la tarde recibí una carta en que un amigo me decía que se vería con gusto que asistiera al acto; no sé más.

Preguntado acerca de su actitud, dijo:

Mi actitud es la misma que vengo manteniendo desde que se constituyó este Gobierno.

Las actuales circunstancias interiores y exteriores me obligan con mayor imperio a no crearle dificultades.

Ld he hecho y lo haré con absoluto desinterés político, y aún podría decir que con abnegación demostrada especialmente por los amigos que espontáneamente quieren seguir mis inspiraciones políticas.

A nadie he dicho que asista a deje de asistir a la reunión.

Lo tratado en ella es importante y tendrá su natural desarrollo en el Parlamento.

Cuando se reuna este podrán examinarse las muestras que han dado los conservadores de su amor a la Patria, al Rey y al Partido.

Informaciones oficiales

COMISION PROVINCIAL

La Comisión provincial, presidida por el señor Vicepresidente don Antonio Clemares, ha hecho los siguientes nombramientos:

Practicante interino de la Casa de Maternidad, a favor de don Joaquín Moya Guillén, sin sueldo ni emolumentos legales.

Inspector veterinario encargado de la revisión de carnes en el Hospital de San Juan de Dios de esta capital, a favor de don Pascual Magan Mateos, con el sueldo anual de 250 pesetas.

GUARDIA CIVIL

A requerimiento del capitán del vapor correo francés Duque de Braganza se presentó en dicho buque la benemérita de San Antón, deteniendo a los sujetos Policarpo Pallarés, Antonio Lozano y Alfonso Marcos escondidos en las bodegas pretendían marchar a Francia no pagando el pasaje y sin documentos para acreditar su personalidad.

La del puesto de Caravaca comunica que en la calle Mayor de dicha ciudad rñieron los sujetos Mateos Domingo (á) Navarrete y Agapito Romero resultando este con dos heridas en la cara de pronostico reservado que le produjo su contricción con un cuchillo.

ESTACION FERREA

Han entrado las mercancías siguientes:

Trigo 10.000 kilogramos; Arroz, 2800; Harina, 9.500; Aceite, 4500; Alubias, 450; Garbanzos.

Salidas: Harinas, 3.800.

MATADERO GENERAL

Las reses sacrificadas en el día 29 para el consumo público fueron las siguientes:

Terneras 5.—Corderos 31.—Cabritos, 9.—Vacas, 2; que dan un peso total de 1137'25 kilogramos.

SE ALQUILA una casa en la Alberca, calle de la Rambla. Razón, Antonio Perez Canovas. 15-12

C. Clemares Valero

Médico oculista

Consulta de 10 a 1.

Gratuita para pobres: de 2 a 3

Calle de Polo de Medina, 2 principal, esquina a la Plaza de Belluga.

Empresa Valenciana

Servicio diario de encargos a domicilio para Madrid, Barcelona, Sevilla, Zaragoza, Valladolid, Oá-diz, Jerez, Huelva, Albacete, Alicante, Cartagena y Lerca. Murcia. Pascual, 11.

Eloy Lopez Ambit

DENTISTA

Horas: de 9 a 1 y de 3 a 6.

Príncipe Alfonso, 8, 10 y 12.

GUANTES de todas CLASES GRAN SURTIDO

Perfumeria Morell

Calle de la Merced, 16, (al lado de Correas).

Lotería Nacional

(Sorteo verificado el día 1 de Julio de 1915)

Premios mayores

Con 100.000 pesetas

10.885 SEVILLA, LINEA Y VALENCIA

Con 60.000 pesetas

18.609 LINARES, BACE-LONA Y MADRID

Con 20.000 pesetas

5.831 VALENCIA, BILBAO Y SEVILLA

Con 1.500 pesetas

24.313 Sevilla, San Sebastián y Madrid.

2.439 Valencia y Barcelona.

23.883 Madrid.

27.266 Barcelona.

21.220 Sevilla, Ronda y Valencia.

13.847 Barcelona y Madrid.

3.233 Bcija, Madrid y Valladolid.

30.783 Sevilla.

6.373 Madrid y Las Palmas.

12.587 Haro, Huelva y Bilbao.

6.717 Madrid, Santander y Sevilla.

2.750 Valencia, Alcántara, Granada y Madrid.

Con 300 pesetas

09 13 51 48 90

287 171 679 170 784 562 678

876 600 530 787 622 406 770

776 538 231 827 676 277 961

214 344 975 801 677 936 878

930 517 357 781 424 811 220

413 712 560 707 942 559 200

994 752 244 255 414 310

274 810 270 101 849 951 313

000 864 772 840 747 279 249

120 806 984 732 666 189 632

512 764 798 524 684 503 729

104 412 352 148 168 847 791

10 401 345 216 696

9 334 343 083 252 306 348

391 996 688 459 590 284 965

283 899 412 635 756 101 976

545 022 089 769 666 898 011

651 625 296 332 167 637 798

249 398 444 139 526

278 643 563 214 694 946 383

938 637 775 811 177 828 716

144 843 187 559 273 785 071

091 910 847 408 788 998 100

090 998

Diez mil

845 532 259 980 568 838 438

657 907 756 943 500 889 643

062 405 728 403 708 196 297

950 609 262 233 279 070 243

273 401 687 807 971 831 780

809 702 859

Once mil

197 021 397 815 305 149 036

574 137 054 008 823 363 603

048 287 214 747 710 101 612

037 773 558 292 809 637 407

290 618 460 576 965 293 240

694 248 454 304 108 518

Doce mil

186 589 465 089 739 889 453

864 147 695 742 537 103 783

916 899 508 190 849 772 650

007 652 470 179 413 189

Trece mil

108 575 277 177 711 316 017

103 266 173 531 232 221 714

608 590 979 878 666 476 580

712 375 042 133 682 668 110

454 367 736 013

Catorce mil

954 379 131 266 174 737 151

101 087 438 772 233 784 971

689 630 219 251 143 229 524

790 829 705 094 058 974 280

598 525 672 940 895 574 798

661 199 947 890 614 633 081

697 060 892 491

Quince mil

439 927 918 193 474 868 616

152 766 617 860 957 962 162

739 176 003 819 665 950 494

629 841 368 239 568 140 400

194 548 913 700 060 908 210

530 847 753 775 605

Dieciséis mil

665 726 469 393 222 994 482

083 357 760 627 585 451 855

Veintinueve mil

742 062 462 424 533 241 224

886 825 780 654 662 088 301

418 904 672 290 575 089 961

837 006 378 719 473 604 600

399 345 082 118 177 289 816

810 779 482 271 863 348

Treinta mil

618 453 086 921 995 606 938

108 312 691 400 713 505 998

506 128 267 203 878 920 687

615 472 385 613 926 750 976

155 178 821 631 018 785 264

GARAGE INTERNACIONAL DE SUCEORES DE RAMON SERVET

MURCIA: Villaleal, 2, 4 y González Adalid, 17 y Plateria 72.

Estan cías, Conservación, Representaciones, Ventas y alquiler de Automóviles, motocicletas y Bicycletas, Stock Michelin, Cámaras y Cubiertas de todas dimensiones, Vulcanización y reparaciones en frío, Depósito de Accesorios, Piezas de recambio, ramientas de todas clases, Gasolinas, Grases y Aceites, Motores de Gasolina, Petróleo y Benzina para pequeñas industrias y riegos e instalación de los mos, Talleres de Reparaciones, Mecánicas, Carrocería, Talabartería y Pintura.

DIRECTOR GERENTE: DON JOSÉ PASCUAL DEL RIQUELME

Fábrica de Anisades, Licores y Jaras

B. Bernal Gallego (Palmar) Sucesor de Juan Bal é Hijo

Especialidad en Jarabes y Anisados finos y corrientes

Pléanse catálogos. — Primeros premios en Esposiciones nacionales y extranjero.

La Hidráulica Murciana

Gran Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Almacén de Cementos Azulejos y toda clase do materiales de construcción de Juan Bernal González (Palmar) Depósito, Lencería, 22, MURCIA.

Completo y variado catálogo. Géneros garantizados. Premiadós en varias exposiciones con Medalla de oro

LA MAQUINISTA DE LEANTE

DE MIGUEL ZAPATA INGENERO DIRECTOR D. Felé Lopez Morajes

LA UNION--Cartagena

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas.—Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la ALLMANNA SVENSKA.—Depósito de motores eléctricos de 1 á 150 caballos. Grandes talleres de Fundición.—Caldere-ria y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en maquinaria para explotaciones mineras.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Líneas al Río de la Plata y al Brasil

El Vapor

Reina Victoria Eugenia

saldrá el 4 de Julio de Barcelona, el 5 de Málaga, y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

León XIII

saldrá el 16 de Julio de Bilbao y Santander, el 17 de Gijón, el 18 de Coruña, el 19 de Vizgo, el 20 de Lisboa y el 21 de Cádiz, para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

El Vapor

Líneas á Antillas, Méjico, New-York, y Costafirme

El Vapor

Montevideo

saldrá el 25 de Junio de Barcelona, el 28 de Málaga, y el 30 de Marzo de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico

El vapor

Reina Maria Cristina

saldrá el 16 de Julio de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbor- do en Habana.

El Vapor

Legazpi

saldrá el día 10 de Julio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Caracas, Puerto Cabello y La Guay- ra. Se admite carga y pasaje con trasbor- do para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Guayana, Carupano, Trinidad y Puertos del Pacífico.

El Vapor

Línea de Filipinas

C. López y López

saldrá el 23 de Junio de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbor- do los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

El Vapor

Línea de Fernando Póo

C. de Cadiz

saldrá el 2 de Julio de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 7 de Cádiz para Tanger, Oasablanca, Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento y trato suerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin Hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

La Galana

Seguros contra indios y explo- siones de 1.ª clase

Contra la pérdida alquileres, Riesgos locativo, recursos y de paralización de trabajo á causa de incendio

FUNDADEN 1865

Inscrita en el Regs del Ministerio de Fomento. Domicilio en Barcelona.—Rambía de Cataluña y Cortes 624. Desenvolvimiento la Compañía durante el ejicio de 1914

Balances imparados

Año	3	Ptas.	Gts.
Capital suscrito		5.000.000	
Id. desembolso		1.500.000	
Reserva estatutaria		1.000.000	
Reservas técnicas		1.446.076'63	
Id. de previsión y garantía		538.291'75	
Primas netas		3.409.774'75	
Siniestros indemnizados hasta el día 31 (Dbre.		17.295.206'14	

Año	14	Ptas.	Gts.
Capital suscrito		5.000.000	
Id. desembolso		1.500.000	
Reserva estatutaria		1.000.000	
Reservas técnicas		1.665.961'92	
Id. de previsión y garantía		672.748'33	
Primas netas		4.344.303'38	
Siniestros indemnizados hasta el 31 de Diciembre		19.426.627'26	

Estado comparativo por decenios

Año	Reservas estatutarias	Reservas de riesgos en curso	Siniestros indemnizados	Primas
1874	66.889'25	98.613'88	48.321'29	280.840'15
1884	166.090'36	178.133'83	217.289'01	634.400'12
1894	368.344'88	316.965'12	410.268'54	947.568'37
1904	606.823'04	619.678'92	670.419'20	1.859.018'98
1914	1.000.000'00	1.446.810'92	2.131.431'12	4.344.303'38

Autorizado por la inspección de Seguros en 3 de Marzo de 1915

Delegado en Murcia

Don Agustín Monteverde, Santa Teresa, 7.

LOS SUBMARINOS

Nadie podía suponer cuando el inmortal Per- rí presentaba en España este aparato lo que más tarde había hacer y el papel tan importantísimo que había representaran en las guerras. Hoy vamos a los marineros germanos hacen uso de este prodigioso aparato en primer término para bloquear Inglaterra y después dirigiendo sus carderidarios de torpedos sobre barcos neutrales obligar á las naciones que aún no han sacado su espada á que intercedan cerca de Albión para que sea levantado el bloqueo que tanto los perjudica. Ya han aparecido estas máquinas tentadas en el Mediterráneo y nada respetará á excepción de los barcos que llevan cargamento de cementos destinados á los nuevos edificios que hacen Brugórolis y Compañía en la calle de la Soedad núm. 10, donde puede usted verlos. CASA FUNDADA EN 1890

Turbinas de madera y hierro sencillas y de doble efecto. Accesorios para molinería. Constructor, Antonio Molina.—BLANCA.

ACEITE DE RICINO SIN COLO, OLO, NI SABOR Separado de todas sus impurezas y del gusto desagradable por un procedimiento especial. FRANCOS PARA NIÑOS Y PARA ADULTOS UNICO PUNTO DE VENTA Farmacia Moderna DE AYUSO MIRO San Cristóbal, 6, Murcia Frente al antiguo Correo

EL JUGUETE DE MODA ¿Ha oido V. la Citarina Royal? Sin saber solfa, cualquiera maneja una Citarina y toca «La Rabalera», ó un cuplé de «La Argentina». Con decir que toca sola todo otro elogio es en vano, y por comprarla, habrá cola pronto en el Bazar Murciano.

Gran seguridad Toda clase de timbres y cuadros indicadores de corriente de pilas se transforman á corriente eléctrica. Montajes modernos y de seguridad. Garantiza- se el buen funcionamiento. Capu- chinas, 15 y Frenería, 22.

Anemia

La anemia, debilidad general, vajez prematura, raquitismo y neurastenia se curan rápidamente con VINO FORTIFICADO VICTORIA —Botella de 750 gramos 1 peseta.

Farmacia Dr. Ruiz Selquer.—Murcia.

No mas purgas

Supositorios «VICTORIA» á la glicerina solidificada

Los Supositorios «VICTORIA», constituyen el medio más práctico y eficaz para combatir y desterrar enfermedades tan molestas como el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.º Introducción fácil.—2.º Con tacto perfecto con las paredes intestinales.—3.º Determimiento completo.—4.º Acción osmótica y desconvulsiva y estimulación de la contractilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación.—5.º La tolerancia perfecta del intestino para los supositorios «VICTORIA», Osea para niño, 1 pta.; adultos, 1'50 Depósito en Murcia; don Antonio Ruiz Selquer.

Lo Mejor de lo Mejor

Cualquier jabón siente rabia, ó al menos se queda en Babia, ante ese quid soberano que tiene el de Heno de Pravia. (Lo vende el Bazar Murciano.) Pastilla chica, 20 céntimos. Grande, 1 peseta.

Polvos New-York

El que quiera afeitarse sin navaja que compré de estos polvos una caja; y si es dama y el cutis se le afeá, hé aquí la infalible panacea. Una peseta.—Venta exclusiva. BAZAR MURCIANO.

Tarjetas de visita á 2 pesetas el ciento se hacen en esta imprenta.—También se venden actas matrimonia- les, avisos para el Juzgado y fes de vida.

PETROLIO

PARA EL PELO

Una certificación del Laboratorio Municipal de Madrid garantiza que el Petróleo Gal es inofensivo y no puede inflamarse. Medallas de oro en Paris, Londres y Madrid. De venta en las principales farmacias, perfu- merías y droguerías.

Loción antiséptica perfumada, universalmente reconocida como la mejor para limpiar la cabeza de caspa, contener la caída del cabello y la barba, fortalecer su raíz y evitar la calvicie. Descon- fiese de las imitaciones.

De venta en Murcia, Plateria, 66 y 68. En Cartagena, Calle Mayor, núm. 33.

ALFOMBRIAS LIMPIABA-RRÓS

se han recibido todos los tamaños en el BAZAR MURCIANO PARAGUAS.—Los hay de supe- rior calidad y muy baratos en EL BAZAR MURCIANO.

Líquido TORRAS

de plantas sin olor, es el quitamán- chas verdadero, aun siendo difícil- les.—Exclusividad del Bazar Mur- ciano.—Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

AGUA DEL CAIRO Devuelve progresi- vamente al pelo su primitivo color. Unico depósito en la provincia: BAZAR MUR- CIANO.—MURCIA Y CARTAGENA. PRECIO: 2 PSTS.

BELLEZA

DEPILATORIO BELLEZA (antes Vic- toria). Tiene fama mundial por ser el único inofensivo y que quita en el acto, el vello y pelo de la cara, brazos y de cualquiera otra parte del cuerpo, por fuerte que sea, matando la raíz sin absolutamente producir escorzo ni molestia por delicado que sea el cutis, dejándolo fino y hermoso.—En España, 4 pesetas.

TINTURA WINTER Es una novedad científica; obra como por encanto! Supera á las tinturas del país y del extranjero. Con una sola aplicación desaparecen las canas, obteniendo el cabello, barba y bigote, un hermoso castaño o negro. El ténido dura mucho tiempo. No necesita lavarse el cabello. Es la mejor y más práctica.—En España, 5 pesetas.

PELÍFERO BELLEZA Retamos a los demás produ- ctos similares para demostrar ante un Jurado científico la superioridad del Pelífero Belleza. Es inofensivo, bastando un solo frasco para conservar y aumentar el cabello y hacerlo renacer a los calvos por rebelde que sea la calvicie. Cabeza sana y limpia.— En España, 6 pesetas.

CREMA ANGELICAL CUTIS (Líquida). CREMA ELECTROLIZADA (Pasta es pumilla). Son las únicas Cremas en el mundo que sin untar ni pintar y sin necesidad de usar polvos, dan en el acto al rostro, busto y brazos blanquura natural fina y finura envi- dables; hermosura ideal de buen tono y dis- tinción, juventud y frescura primavera. Son tan deliciosas e inofensivas que hasta las niñas pueden usarlas.— En España, 4 pe- setas una (blanca o rosada).

LOCIÓN BELLEZA (Con perfume natural de frescas flores). La mujer y el hombre y hasta los niños deben emplearla; es inofensiva y tónica. Es el secreto de las her- mosas parisienas para conservar y obtener indeleblemente, a pesar de los años, la juventud y hermosura del ro- stro, firmeza de los pechos, lozanía y encantos naturales, sin nada artificial; las personas con el rostro envejecido ó con arrugas, manchas, pecas, granos, erupciones, barros, us- peretas, etc., a las 24 horas de usarla la bendicen.— En España, 6 pesetas.

DE VENTA en Perfumerías, Droguerías y Farmacias.—DEPOSITOS: Murcia, Plaza de San Bartolomé, núm. 1, droguería; Cartagena, calle del Carmen, 8, droguería.—FABRICANTES: Argenté, Costa y C.ª, BADALONA.